

Dólar sigue a la baja

El dólar sigue perdiendo fuerza. Ayer bajó ocho pesos y en razón a eso la Tasa Representativa del Mercado se sitúa hoy en \$3.322,38. La baja se debió a la reacción del mercado por la aprobación del juicio político contra Donald Trump.



EN CIFRAS

DÓLAR

\$3.322,38
TRM Hoy

\$3.329,98
TRM Ayer

CASAS DE CAMBIO
Promedio de compra \$3.120
Promedio de venta \$3.285

EURO
Hoy \$ 3.693,48
Ayer \$ 3.701,27

INTERÉS (FIA)
DTF 4,46%

IUR
Hoy 270,6172
Mañana 270,6259

CAFÉ (libra)
Hoy US\$ 1,2720
Ayer US\$ 1,3320

PETRÓLEO (Barril)
Hoy US\$ 67,60
Ayer US\$ 67,85

AZÚCAR (libra)
Hoy US\$ cent 13,43
Ayer US\$ cent 13,27

METALES (venta)
Oro \$ 157.813,74
Plata \$ 1.819,51
Platino \$ 99.138,78

ENTÉRESE
42 por ciento

de los colombianos invertirá entre \$200.000 y \$600.000 en los regalos de Navidad de este año, según la encuesta anual de Fenalco. Por su parte un 21% invertirá entre \$400.000 y \$600.000 y otro 20% entre \$200.000 y \$400.000. Los resultados del informe indican que los productos que continúan liderando el top de los regalos para la temporada siguen siendo ropa y calzado. Se observa que un 35% de los colombianos gastará un buen presupuesto en estos artículos y el 18% invertirá en tecnología.

7.191 millones de dólares

en inversión extranjera ha ayudado a gestionar este año la agencia de promoción ProColombia, lo que representa un incremento de 35% frente a la cifra registrada en 2018, según informó la presidenta de ProColombia, Flavia Santoro. "Esto ratifica la confianza que tienen en el país como un destino que les ofrece seguridad para sus inversiones, solidez macroeconómica y política, un mercado relevante por su tamaño y dinamismo, con calidad en la mano de obra y el mejor clima para los negocios", agregó la ejecutiva. -EFE

CALI

Los retos que enfrenta el sector azucarero en el país

Para 2020 esta agroindustria espera aumentar la producción de un sector que tiene amenazas.

Redacción de El País

La agroindustria de la caña de azúcar enfrenta dos grandes amenazas que pueden poner en peligro su futuro si no se toman los correctivos a tiempo.

Por un lado, explicó María Eugenia Lloreda, presidente de Asocaña, está el crecimiento de las importaciones de azúcar de la Comunidad Andina (Ecuador, Bolivia y Perú). Estas compras no pagan arancel, mientras que hay muchas trabas para enviar el endulzante de Colombia a esos países.

Por otra parte, está el crecimiento de las importaciones de etanol desde Estados Unidos, que ya participan con el 40% del mercado nacional, por lo que la agroindustria le ha pedido al Gobierno que implemente medidas compensatorias (un arancel del 22%), lo que aún no se ha dado.

Según datos del sector, entre enero y septiembre del 2019, se han importado 181.000 toneladas de azúcar, un incremento de 162%, frente al mismo periodo de 2018 y se estima que este año las importaciones del granulado desde los países andinos estarán por encima de las 220.000 toneladas.

El problema, argumentan, es que se está generando un mercado desigual, "Lo paradójico es que Ecuador nos impuso una salvaguardia que solo permite que les exportemos 17.000 toneladas al año, compartidas con Perú, mientras ellos han ingresado el doble a Colombia. En el caso de Bolivia, en el pasado le ha impedido el acceso a su mercado al azúcar de Colombia, mientras que puede ingresar a nuestro mercado sin límites", dijo María Eugenia Lloreda.

Agregó la ejecutiva, que "el Gobierno si nos ha escuchado, lo que pasa es que son procesos lentos y toca tra-



En la región hay alrededor de 220.000 hectáreas sembradas con caña y se generan 286.000 empleos directos e indirectos. El sector tiene proyectos sociales como 'Vías Azucareras', cuya meta es construir 40 vías internas en 10 años.

Llamado al Gobierno

La Federación Nacional de Biocombustibles solicitó nuevamente apoyo del Gobierno para equilibrar las condiciones del mercado de etanol y permitir la sobrevivencia de la industria local.

El gremio pidió que se imponga un derecho compensatorio a las importaciones de etanol de al menos 22%. Según Jorge Bendeck, presidente de la Fedebiocombustibles, es necesario reestablecer los mecanismos de comunicación con la industria.

"El Gobierno ha dado prórrogas injustificadas a las reuniones, abandonando de esta manera a los productores nacionales y beneficiando

tanto a los productores norteamericanos como a los importadores", dijo.

Agregó que el bioetanol importado de Estados Unidos, que es subsidiado, se ha tomado más del 40% del mercado nacional. "Desde el 2016 dichas importaciones han aumentado en 900%", lo que a su juicio pone en peligro a la industria nacional como los más de 286.000 empleos entre directos e indirectos que dependen de este sector. to sin sangría.

En el corrido de este año la producción de etanol en Colombia se redujo 5% al pasar de 210 millones de litros a 196 millones de litros.

bajar con países que son nuestros socios comerciales y las decisiones se tienen que tomar de una manera muy concertada".

Sobre las importaciones de etanol de Estados Unidos también esperan que el Gobierno Nacional esté a la altura para tomar la decisión de otorgar esos derechos compensatorios en el corto plazo (ver recuadro).

Balance del sector

Al final del 2019 esta agroindustria espera alcanzar una producción de 23 millones de toneladas de caña molida,

cifra que estaría 6% por debajo de la registrada el año pasado. Sin embargo, ese dato le permitirá al sector ubicarse 2% por encima del promedio de los últimos 10 años.

La menor producción se dio por los factores climáticos sumado a las importaciones de azúcar "que han impactado la molienda durante 2019".

Asimismo, destacó Lloreda, que durante el segundo semestre del año la agroindustria aumentó sus niveles productivos, compensando las reducciones observadas en el primer semestre. De otro lado, el sector espera

terminar el 2019 con una capacidad instalada de energía de 319 megavatios de los cuales 131 serían excedentes para la red nacional; en exportaciones esperan lograr 690.000 toneladas, una reducción del 10% frente a 2018.

"Frente a 2020 esperamos que haya menos lluvias y que tengamos una mayor producción tanto en caña como en azúcar, pero persiste la amenaza de la importación de los países andinos, lo que no genera incentivos para producir", dijo la ejecutiva.

El mejor panorama de producción para 2020 también lo tiene Procaña (gremio que reúne a cultivadores). Según informó Martha Betancourt, directora de esta asociación, la producción estaría aumentando de 115 toneladas de caña por hectárea lograda este año a 120, basados en cálculos de Cenicaña.

Agregó que el sector está pendiente de lo que pase con Brasil, porque de ahí dependerán, en gran parte, los precios internacionales.

"Con relación a los precios, la libra de azúcar crudo en el mercado de New York cerró en noviembre por encima de 13 centavos de dólar y a pesar del alza estamos aún por debajo de la cotización del 2015", destacó Betancourt.



Texto disponible en audio. Descargue el APP AudioLector, escanee el código QR y escuche la nota

MERCADOS & BOLSAS

ACCIONES TRANSADAS EN LA BVC

ACCIÓN	BURSATILIDAD	MONTO MILLONES	PRECIO CIERRE	VARIACIÓN DIARIA	VR. DIVIDENDO ANUAL
BBVACOL	C	18,61	372,00	0,00%	19,09
BCOLOMBIA	C	4.714,36	44.300,00	1,89%	1.092,00
BMC	S	-	1.460,00	0,00%	168,73
BOGOTA	C	66,34	87.000,00	0,12%	3.840,00
BVC	C	15,00	11.780,00	0,00%	550,00
CELSIA	C	473,97	4.390,00	-0,23%	184,00
CEMARGOS	C	2.362,87	6.920,00	2,06%	242,00
CLH	C	389,53	4.320,00	0,00%	0,00
CNEC	C	4.893,76	11.900,00	1,88%	0,00
COLTEJER	S	-	1.105,00	0,00%	0,00
CONCRECRET	C	47,07	451,00	-1,10%	0,00
CORFICOLCF	C	745,98	30.400,00	0,66%	1.657,90
ECOPETROL	C	8.340,21	3.300,00	1,23%	225,00
ELCONDOR	C	26,76	1.250,00	2,46%	52,50
ENKA	S	-	10,20	0,00%	0,00
ESTRA	S	-	125,00	0,00%	0,00
ETB	C	22,89	247,00	-1,20%	0,00
EXITO	C	61,00	14.000,00	0,72%	312,12
FABRICATO	S	2,53	5,07	0,00%	0,00
GEB	C	3.876,45	2.205,00	0,68%	130,00

ACCIONES TRANSADAS EN LA BVC

ACCIÓN	BURSATILIDAD	MONTO MILLONES	PRECIO CIERRE	VARIACIÓN DIARIA	VR. DIVIDENDO ANUAL
GRUBOLIVAR	C	577,08	71.000,00	2,16%	1.333,00
GRUPOARGOS	C	3.101,45	17.960,00	-2,29%	350,00
GRUPOAVAL	C	32,46	1.410,00	0,71%	60,00
GRUPOSURA	C	4.087,10	33.500,00	1,70%	550,00
ISA	C	3.134,58	18.720,00	0,21%	552,00
MINEROS	C	336,54	3.170,00	-0,16%	174,00
NUTRESA	C	4.765,85	25.000,00	0,08%	612,00
OCCIDENTE	C	-	38.000,00	0,00%	1.860,00
PFAVAL	C	4.233,31	1.440,00	0,00%	60,00
PFAVH	C	359,00	1.895,00	0,00%	50,00
PFBCELOM	C	24.865,55	46.500,00	0,65%	1.092,00
PFCEMARGOS	C	271,88	5.340,00	2,69%	242,00
PFORFICOL	C	400,00	25.000,00	0,81%	1.657,90
PFDVAVNDA	C	1.681,75	44.980,00	1,31%	840,00
PFRUPOARG	C	375,44	13.000,00	0,78%	350,00
PFRUPOSURA	C	5.100,63	28.500,00	0,00%	550,00
POPULAR	S	-	320,00	0,00%	16,80
PROMIGAS	C	-	7.800,00	0,00%	355,00
TERPEL	C	596,97	10.000,00	0,00%	368,59
VILLAS	S	0,05	5.810,00	0,00%	384,00